



## PROTOKOLL ZUR FACHSCHAFTS-VOLLVERSAMMLUNG DER STUDIENFACHSCHAFT PSYCHOLOGIE

am 22.10.2018

Sitzungsleitung: Niklas

Protokoll: Aaron

Anwesend: Moritz, Charly, Niklas, Rieke, Elena, Nuno, Jakob, Luisa, Henning, Luzie, Meike, Aaron, Franzi, Annalena, Jacky, Joana, Flo, Kauli, Johanna, Debby, Paulina, Johanna, Julia, Johanna, Moni, Viola, Judith, Annkathrin, Carolina, Mara, Florie, Kathi, Vincent, Vincent, Hanna, Thuy, Sarah, Rahel, Franzi, Vanessa, Gil, Ma, Tilman, Chrissi, Coralie, Anka, Inga, Antonia, Laura, Elli, Viola, Katharina, Franzi, Kim

Gäste: /

### TAGESORDNUNG

**TOP 1 BEGRÜßUNG UND ERÖFFNUNG DER SITZUNG**

**TOP 2 FESTSTELLUNG DER ANWESENDEN & FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT**

**TOP 3 ANNAHME DES PROTOKOLLS DER LETZTEN SITZUNG**

**TOP 4 FESTLEGUNG DER TAGESORDNUNG**

**TOP 5 ERSTIBEGRÜßUNG**

**TOP 6 STUR**

**TOP 7 PUMPKIN-PARTY**

**TOP 8 POSTENVERTEILUNG**

**TOP 9 FEEDBACK PSYCHOPATHIE**

**TOP 10 FEUERZANGENBOWLE**

**TOP 11 PULLIS**

**TOP 12 ERSTI-FAHRT**

**TOP 13 NEBENFACH UPDATE**

**TOP 14 MAILTHEMEN**

**TOP 15 FAKRAT**

**TOP 16 PSYFAKO**

**TOP 17 FINANZEN: ERSTATTUNG AUS VS-BEITRÄGEN**

**TOP 18 BESCHLUSS DES VORLIEGENDEN PROTOKOLLS**

**TOP 19 BESTIMMUNG DER SITZUNGSLEITUNG FÜR DIE NÄCHSTE FS-VOLLVERSAMMLUNG**

### **TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung**

Die Sitzungsleitung begrüßt alle Anwesenden und erklärt damit die heutige Sitzung der Fachschafts-Vollversammlung um 18:02 Uhr für eröffnet.

# Protokoll zur Fachschafts-Vollversammlung der Studienfachschaft Psychologie am 22.10.2018

## TOP 2 Feststellung der Anwesenden & Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung bittet alle Anwesenden reihum ihre Namen für das Protokoll zu nennen. Es sind 54 stimmberechtigte Vertreter der Studienfachschaft Psychologie und 1 Gäste ohne Stimmrecht anwesend.

Damit ist die Mindestzahl von 8 stimmberechtigten Vertretern aus der Studienfachschaft Psychologie erfüllt und die Fachschafts-Vollversammlung ist gemäß der Satzung beschlussfähig.

## TOP 3 Annahme des Protokolls der letzten Sitzung

Die Sitzungsleitung fragt die Anwesenden, ob es Anträge oder Änderungsvorschläge an dem Protokoll der letzten Feriensitzung der Fachschafts-Vollversammlung vom 15.10.18. Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

## TOP 4 Festlegung der Tagesordnung

Die Sitzungsleitung bittet alle Anwesenden um Beiträge zur Tagesordnung. Die folgenden Punkte werden auf die Tagesordnung genommen:

- Erstibegrüßung
- StuRa
- Pumpkin-Party
- Postenverteilung
- Feedback Psychopathie
- Feuerzangenbowle
- Pullis
- Ersti-Fahrt
- Nebenfach Update
- Mailthemen

## TOP 5 Erstibegrüßung

**Anliegen** Kennenlernen mit den Erstis

- Namensrunde mit Infos zu Lieblingsdinos
- Infos zu Ablauf der Sitzung und „Regeln“

## TOP 6 StuRa

**Anliegen** Delegieren von Abgeordneten für StuRa

- Kooperation mit BiWis tritt in Kraft
- Wir können zwei Personen delegieren, die in den StuRa gehen + zwei Vertreter/innen
- Wer will?
- Hauptabgeordnete: Rahel + Thuy-Thang Phan
- Stellvertreter/innen: Niklas Wiemers + Kim Keller + Vanessa Günther
- Infos zu StuRa: Zusammensetzung, Aufgaben, Tätigkeit

# Protokoll zur Fachschafts-Vollversammlung der Studienfachschaft Psychologie am 22.10.2018

- Fragen: Wie positionieren wir uns? -> keine klar politische Ausrichtung, abhängig von eigenen politischen Einstellungen, aber bei wichtigen Themen besprechen wir unsere Position vorher. Wir vertreten UNSERE Interessen und stimmen us deshalb ab.
- Wahl der oben genannten Hauptabgeordneten: einstimmig minus 3 Enthaltungen
- Wahl der jeweils ersten Vertretung: Kim Keller + Vanessa Günther (einstimmig minus 1)
- Wahl der zweiten Vertretung: Niklas Wiemers (einstimmig minus 2)

## TOP 7 Pumpkin-Party

**Anliegen** Infos zur Pumpkin-Party

- Infos Pumpkin-Party
- Kürbisse sind bestellt
- Offen für Bachelor- und Master-Erstis
- Glühwein + wer bringt was mit zum Essen?
- Kürbis-Schnitzwettbewerb
- Wann? 24.10.18 im Fachschaftskeller 18:00 Uhr

**Fazit**

**Aufgaben & Zuständige**

- Organisation
- Abbau Pumpkin-Party

→ Joana  
→ Anna, Moritz, die die da sind

## TOP 8 Postenverteilung

**Anliegen** Posten müssen neu verteilt werden

- Wir müssen Posten neu besetzen
- Besetzung machen wir nächste Woche
- Infos von Niklas zu den Posten

## TOP 9 Feedback Psychopathie

**Anliegen** Wie lief unsere Psychopathie?

- Mehr Wechselgeld
- Pfand-System doof. Können wir das einfacher und schneller machen? Sehr viel Wechselgeld könnte das Problem von zu wenig Pfandgeld geben. Wir brauchen Pfand weil wir sonst keine Becher mehr haben. 1€ wahrscheinlich aber besser als 2€. FAZIT: 1€ ist sinnvoll, viel mehr Wechselgeld!
- Putzen war super
- Ausweise einsammeln hat geklappt
- Barleute sollten besser sortieren bei Getränken

# Protokoll zur Fachschafts-Vollversammlung der Studienfachschaft Psychologie am 22.10.2018

- Chaos an der Bar – mehr Fachschaftler? Mehr Erstis? Vor allem in den Schichten zwischen 11 und 2 Uhr. FAZIT: mehr Leute in den späteren Schichten!
- Garderobe: Woanders? Es wurde geklaut. FAZIT: Garderobe nicht neben den Eingang und mehr Ständer.
- Rückmeldung per Mail nicht optimal. Früher!
- Türsteher mega
- DJ top

## TOP 10 Feuerzangenbowle

**Anliegen** Es gibt keine Feuerzangenbowle

- Wir könnten eine Feuerzangenbowle veranstalten, da es Comenius nicht mehr gibt und die das bis jetzt gemacht haben.

**Fazit** Ja wir wollen!

**Aufgaben & Zuständige** • Organisation

→ Joana, Flo, Kauli,  
Tilman

## TOP 11 Pullis

**Anliegen** Es gibt Instituspullis

- Muster sind da, die anprobiert werden können
- Rumgehen in Vorlesungen um Anprobe zu kommunizieren
- Wie organisieren wir die Anprobe?
- Ideen: 1. 3 Termine zw. Vorlesungen an denen anprobiert werden kann. 2. Modelbilder zum Einschätzen. 3. Einfach sagen, dass die sehr groß ausfallen. 4. Ausmessen und Kommunizieren.

**Fazit** Ausmessen und kommunizieren + Mittagspause in denen anprobiert werden kann

Termin: Mittwoch/Donnerstag 24./25.10. Mittagspause

**Aufgaben & Zuständige** • Anprobe beaufsichtigen

→ Luzie, Meike, Rahel,  
Florie, Aki, Carolina

## TOP 12 Ersti-Fahrt

**Anliegen** Die Ersti-Fahrt steht bevor

- Wer organisiert?
- 6 Fachschaftler ist perfekt

**Aufgaben & Zuständige** • Organisation und Mitfahren

→ Meike, Luisa, Rahel,  
Annalena, Joana,  
Moritz, (Niklas), Laura

# Protokoll zur Fachschafts-Vollversammlung der Studienfachschaft Psychologie am 22.10.2018

## TOP 13 Nebenfach Update

<b>Anliegen</b>	Infos zu Nebenfächlern
	<ul style="list-style-type: none"><li>• Nuno war bei Einführungsveranstaltung der Nebenfächler und hat uns vorgestellt</li><li>• Kommen die Nebenfächler zum Wechslerreffen? Wären ja dann nicht eingebunden. Wir sollten die lieber in eine weitere offene Sitzung einladen?</li><li>• Diskussion: Brauchen wir wirklich so eine offene Sitzung? Wie viele sind das (60)? Wirken wohl sehr motiviert. Offene Sitzung sollte zeitnah sein, sondern sind die zu spät und kommen evtl. nicht mehr rein.</li></ul>
<b>Fazit</b>	Einladungen der Nebenfächler in die nächste Woche. Abstimmung: Für nächste Woche einladen: einstimmig angenommen
<b>Aufgaben &amp; Zuständige</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• Einladung</li></ul> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; display: inline-block;">→ Nuno</div>

## TOP 14 Mailthemen

<b>Anliegen</b>	Unterschiedliche Mails mit Fragen
	<ul style="list-style-type: none"><li>• Thema 1: Nebenfächler haben keine Infos zum EKS und Fragen dazu wurden nicht beantwortet.</li><li>• Können wir das besser handhaben? Sind wir dafür zuständig?</li><li>• Diskussion: Fachstudienberatung organisiert das alles, da „dürfen“ wir gar nicht reinfunkeln. EKS ist ja auch für Hauptfachstudierende, Nebenfächler werden weggeschickt. Wollen wir eine Art EKS für Nebenfächler organisieren? Fragen wir wegen einem gemeinsamen Abend an? Reicht ein gemeinsamer Abend, weil Part tagsüber dann fehlt? Es gibt eine Infoveranstaltung, der socializing-part wäre vielleicht sinnvoll!</li><li>• FAZIT: Abend/Kneipentour/Stadtrallye mit Nebenfächlern wäre cool. Wir als Fachschaft laden die ein und zeigen das PI (Fragen, Labern, etc.) und gehen danach mit denen auf die Kneipentour, sollte aber mit Fachstudienberatung abgeklärt sein.</li><li>• Thema 2: Anfrage von Bachelor-Arbeit, die Bachelor-Arbeit über Onlineauftritt von Fachschaften schreibt. Wollen wir teilnehmen? Eher nein.</li><li>• Thema 3: Professoren-Nacht bei denen Professoren auflegen. Wollen wir mitmachen, ist prinzipiell Interesse da? Warum eigentlich nicht! Klingt gut</li><li>• Diskussion: Was müssen wir machen? - Noch nicht klar. Betrifft alle Fachschaften, sollten wir uns nicht besser mit anderen connecten und dann gemeinsam im StuRa vortragen.</li></ul>

# Protokoll zur Fachschafts-Vollversammlung der Studienfachschaft Psychologie am 22.10.2018

## Aufgaben & Zuständige

- FAZIT: Nachfrage wer noch macht zum Connecten
- Thema 4: Beschwerden wegen Lautstärke und Alkoholisierungsgrad der Erstis. Wir waren brav! Leiten aber die Besorgen des StuRas weiter. Meinungen und Stellungnahmen sind in Sitzung gerne gesehen, da Vorsitzende sich inhaltlich positionieren wollen.
- Thema 5: Gremienschulung zu Gremien des StuRa am Wochenende 26./27./28.10.. Infos per Zettel oder auf Internetseite.
- Thema 6: Wahlen stehen an (Fachrat/Fachschaftsrat) für Amtszeit ab April. Wird in der nächsten Sitzung angesprochen.
- Thema 7: Einladung zur PsyFako am 24.11.
- Thema 8: Anfrage Herr Dr. Büntig könnte Tiefenpsychologischen Vortrag halten. Wir wollen das!
- Koordination dieser Möglichkeit der Connection (Thema 1)
- Unsere Vorstellungen zu Thema 1 weiterleiten
- Thema 3
- Thema 8: Organisation

- ➔ Nuno
- ➔ Rieke
- ➔ Nuno
- ➔ Luisa, Laura

## TOP 15 FakRat

**Anliegen** Sitzung am 24.10.

- Mitglieder setzen sich nach Sitzung zusammen
- Diskussion: Die, die nicht wollen müssen sich melden und absagen.
- Kurzes Briefing vor Sitzung, halbe Stunde vor Start am Pulli-Stand
- Vertreter/innen, die Niklas und Aaron am Mittwoch ersetzen: Joana und Laura

## TOP 16 PsyFako

**Anliegen** Es ist bald wieder PsyFaKo

- Am 22.11. bis 25.11. ist PsyFaKo in Hildesheim
- Wir sind eingeladen und sollten uns schnellstmöglich anmelden.
- Wie wars letzets Jahr? War sehr lustig und spaßig, haben viel gelernt und uns ausgetauscht, man kann sich super engagieren. Flexible Entscheidung dort, bei welchen Themen man mitarbeiten will.
- Unser Team, was dieses Jahr für uns hinfährt: Genug Interesse

## Aufgaben & Zuständige

- Koordination

➔ Rahel

## TOP 17 Finanzen: Erstattung aus VS-Beiträgen

Die Erstattung folgender Anschaffungen aus VS-Beiträgen wird genehmigt:

## Protokoll zur Fachschafts-Vollversammlung der Studienfachschaft Psychologie am 22.10.2018

- [48.96 und 4111]: [Kürbisse und Schnitzwerkzeug] [90 und 20€] an [Joana]
  - Datum: 24.10.18
  - Erklärung: Wir organisieren eine Pumpkin-Party für alle Bachelor- und Mastererstis an unserem Institut. Bei der alljährlichen Pumpkin-Party kommen viele Studierende aus den unterschiedlichen Semestern zusammen zum Austausch. Außerdem werden Leute für die aktive Fachschaft begeistert. Somit ist die Pumpkin-Party ein zentraler Teil des Lebens am Institut.
  - Ergebnis: beschlossen

Abstimmung: einstimmig angenommen

### **TOP 18 Beschluss des vorliegenden Protokolls**

Das Protokoll vom 22.10.18 wurde direkt angenommen.

### **TOP 19 Bestimmung der Sitzungsleitung für die nächste FS-Vollversammlung**

Da keine weiteren Tagesordnungspunkte vorliegen, erklärt die Sitzungsleitung die Fachschafts-Vollversammlung um 19:35 Uhr für beendet.

Die nächste Fachschafts-Sitzung wird am 29.10.18 um 18 Uhr stattfinden.

Protokoll nächste Sitzung: Aaron

Sitzungsleitung nächste Sitzung: Kauli